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FECHA: Abril 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tráiler les pegó de frente” 

 “Pide PRI regular las redes sociales” 

 “Investigan casos por denuncias de tortura policiaca” 

 No se actualizó página… 

 
“Exhortan a alcaldes mesura en salarios” 

 
No se actualizó página… 

 
“Verifican calidad de agua en los balnearios” 

 “Enfermedades reflejan subdesarrollo en Hidalgo” 

 “Guadarrama no decide en el PRD, enfatiza Sánchez” 

 
“Proponen elevar para 2013 gasto en seguridad” 

 
“Cierra violencia 160 mil negocios” 

I N S T I T U C I O N A L  

No se generó información… 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-García denuncia “campañas negras” rumbo al 1 de julio: La coordinadora del Movimiento Ciudadano, 

María Cruz García Sánchez se deslindó de acusaciones de fraude y corrupción que supuestamente están asentadas en la 

Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJH) y acusó que las denuncias son parte de “campañas negras” en su 
contra. La lideresa partidista en Hidalgo, fue denunciada por la ex candidata a diputada federal Diana Marroquín Bayardo, 

por fraude, uso indebido de documentos falsos, corrupción y falsificación de firmas, delitos que están asentados en los 
expedientes 12/DAP/260/2011. 12/DAP/273/2011 y TEH-JDC-010/2011. Las denuncias fueron interpuestas desde el 

proceso electoral a presidentes municipales en 2011, además del actual proceso federal, de donde la ex candidata 
Marroquín Bayardo quedó fuera de la contienda. Al respecto, García Sánchez se deslindó de las acusaciones y dijo que 

estas denuncias forman parte de “campañas negras” de actores que solamente quieren manchar su trayectoria de más 

de 20 años dentro de la política mexicana. “Las investigaciones siguen su cauce ante las autoridades correspondientes, es 
más ni siquiera me mencionan en las demandas que se han realizado y curiosamente estas denuncias salen en tiempos 

electorales para demeritar el trabajo que hemos hecho durante el trayecto político que he tenido durante varios años”, ha 
declarado en repetidas ocasiones la también candidata a diputada federal por la alianza Movimiento Progresista. AMLO 

desconoce el tema: Sobre la supuesta discriminación que sufrió quien se perfilaba como la única candidata transgénero 

(Diana Marroquín), el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, dijo desconocer el tema. 
En su última visita a Actopan, el tabasqueño respondió “no tenía más información al respecto del tema”, del que 

Marroquín Bayardo ha denunciado. Sobre el desconocimiento de Andrés Manuel López Obrador del supuesto robo de 
candidatura, Marroquín sostuvo que este hecho sucedió el 16 de marzo en el Polifórum de la ciudad de México, cuando 

acudió a tomar protesta como candidato del PRD. “Ahí lo aborde, le conté mi historia de viva voz y le di un papel de color 
azul donde le contaba todos los hechos de corrupción de los que era víctima”, dijo Marroquín. “Los hechos por parte de 

María Cruz García Sánchez y Movimiento Ciudadano, así como la discriminación de Ricardo Mejía y me dijo (AMLO) lo 
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checo y nunca lo hizo, así que miente”, declaró Diana Marroquín quien también contendió por la presidencia municipal de 

Tulancingo en 2011. Claves Niegan el voto: Diana Marroquín Bayardo aseguró que diversas organizaciones castigarán a 

los partidos de izquierda sin el voto de al menos 25 mil ciudadanos. “No vamos a dar ni un solo voto a Convergencia, hoy 
Movimiento Ciudadano, mientras María Cruz García Sánchez siga de dirigente y sigan permitiendo estos hechos de 

corrupción”, dijo. “Somos más de 25 mil ciudadanos”, dijo quien tiene su organización Al Rescate de la Mujer y su Poder 
Ciudadano A. C. 

 

(Misael Zaval, página en internet) 

Criterio-Pide PRI regular las redes sociales: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Ricardo Crespo Arroyo, consideró necesario regular los contenidos de las redes sociales desde el momento en que 
invaden el ámbito privado de las personas y, en este caso, de los candidatos que están en campaña. Crespo Arroyo 

planteó que se podría tener el derecho de réplica, así como la sanción a quienes invadan la vida privada de los 

ciudadanos bajo los principios constitucionales de respeto a los semejantes. El líder priísta indicó que tanto en las redes 
sociales como en cualquier otro medio, los partidos políticos adversarios al PRI pueden decir todo lo que quieran, pero 

nosotros tenemos el derecho de hacer las observaciones y los comentarios que tengamos qué hacer. Crespo declaró que 
en este momento no se han fijado en ese tipo de ataques, debido a que se encuentran trabajando para formalizar una 

plataforma política que beneficie a la sociedad de todo el país. De esa manera, dijo el tricolor, es como los candidatos 

realizan campañas ciertas y con mayor penetración, puesto que respondena las necesidades de la sociedad actual. 
Ricardo Crespo consideró como un aliciente que la sociedad se encuentre muy informada por los métodos tradicionales 

de información, pero ahora "condimentado" con herramientas como las redes sociales, principalmente Twitter y 
Facebook. Esto, dijo el priísta, nos ha permitido llevar nuestro mensaje a muchos ciudadanos que, incluso, habían 

perdido el interés en la política. "Las redes son un importante instrumento que sirve para acercarnos todavía más", dijo, 
al referirse a las campañas que realizan las dos fórmulas al Senado y siete a la Cámara de Diputados. El encargado del 

CDE del PRI recordó que la libertad de expresión es un derecho que ha costado mucho defender, por esa razón no puede 

ser limitada o minimizada. "Sólo que sí debe tener algunos mecanismos legales para evitar comentarios irresponsables 
contra las personas e instituciones", advirtió. Finalmente, Crespo Arroyo consideró que en materia de proselitismo, los 

trabajos del PRI comenzaron muy echados para adelante y eso le ha gustado a la sociedad que ya se encuentra 
participativa en el proceso electoral. 

(Jorge Martínez, página en internet) 

Crónica-Decisiones del PRD no las dicta Guadarrama, establece Sánchez: El senador José Guadarrama no es 

parte del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), por tanto no toma decisiones al 

interior del organismo, enfatizó el dirigente del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez. En entrevista para La Crónica de hoy 
en Hidalgo aclaró que con el profesor de Jacala persiste una amistad y respeto de mucho tiempo; sin embargo, eso no 

interfiere en las negociaciones internas del PRD. “Es mi amigo y lo respeto, pero él no es parte del comité, nosotros 
tomamos las decisiones, aunque hay respeto a todos los líderes de todas las corrientes del partido, pues gracias a ellos 

se mantiene su crecimiento”. Descartó posturas unilaterales al interior del PRD, ya que la ideología del instituto exhorta a 

la militancia a proponer o discutir decretos de manera pacífica. “El PRD está conformado por elementos de distintas 
expresiones, no es una dictadura, es un partido democrático que escucha todas las opiniones y concilia, todos tienen voz 

y voto”. Reiteró que los únicos que inciden en los decretos partidistas son los 12 secretarios que integran el CEE, más no 
los líderes morales de las expresiones. A tan sólo unas semanas de tomar posesión como presidente del sol azteca, 

Sánchez Jiménez precisó que los principales objetivos actualmente son las campañas electorales del bloque de izquierdas 
en Hidalgo, pues el objetivo es rebasar la cantidad de votos locales respecto a la elección 2006, más de 400 mil 

sufragios. Sin embargo, aclaró que el secretariado amarillo no abandonará tareas específicas del comité, tales como la 

renovación de seccionales, capacitación, revisión de finanzas y formación política. Por otro lado, reconoció que hasta el 
momento no ha platicado con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, ya que primero formalizará su situación legal como 

presidente del sol azteca ante los órganos electorales y tribunales en funciones, a fin de que después se entreviste con el 
mandatario. CUOTAS. Trascendió que algunos secretarios no pagan sus cuotas partidistas, como lo establecen los 

estatutos del sol azteca, por ello Sánchez Jiménez recordó que como diputado local entregó los montos correspondientes 

en tiempo y forma; conminó a sus compañeros a cumplir esta disposición. 
 

(Rosa Gabriela Porter, página en internet) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Fija IFE tope de gastos de campaña para candidatos a la Presidencia: El Instituto Federal Electoral 

estableció en 336 millones 112 mil 84 pesos el tope de gastos de campaña para cada uno de los cuatro candidatos a la 
Presidencia de la República. De acuerdo con la Secretaría Ejecutiva del IFE, a esa cifra se suman los 67 millones 222 mil 

416 pesos que tuvieron como tope los cuatro precandidatos presidenciales en el periodo de las precampañas. El 

organismo electoral fijó además un monto de un millón 120 mil 373 pesos, como tope de campaña para los candidatos a 
diputados por el principio de mayoría relativa. El financiamiento total de gastos de campaña que se divide entre todos los 

partidos y coaliciones, cuyo proceso inició el 30 de marzo pasado y que concluirá el 27 de junio próximo, es de mil 680 
millones 560 mil 420 pesos. Por partidos, a Acción Nacional le corresponden 424 millones 784 mil 163 pesos; al 

Revolucionario Institucional 537 millones 269 mil 854 pesos, y al de la Revolución Democrática 225 millones 745 mil 363 

pesos. Mientras, al Partido del Trabajo le corresponden 118 millones 098 mil 139 pesos; al Partido Verde Ecologista de 
México 156 millones 507 mil 101 pesos; a Movimiento Ciudadano 103 millones 060 mil 128 pesos; y a Nueva Alianza 115 

millones 095 mil 669 pesos. “Pobres propuestas” El Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia calificó de 
generales e insuficientes las propuestas de los cuatro candidatos a la Presidencia de la República en materia de seguridad 

y justicia. Durante la presentación de un estudio que realizó esta institución de las propuestas de los cuatro partidos, el 

secretario general de IMDHD, Edgar Cortez, alertó que ninguno de los cuatro candidatos tiene estrategias claras sobre 
migración, ejecuciones extrajudiciales y desapariciones forzadas. El análisis concluye que las estrategias de los cuatro 

partidos son más bien “pobres, lo que resulta inadmisible en el tema de mayor preocupación ciudadana como la 
seguridad y la justicia. 

 
(Notimex, página en internet) 

Crónica-Sin posibilidad de sufragar más de 5 mil hidalguenses: Más de 5 mil 500 ciudadanos hidalguenses no 

recogieron sus credenciales para votar el próximo 1 de julio; sin embargo, esta cifra podría aumentar durante el periodo 
de depuración que efectúa el Instituto Federal Electoral (IFE), informó la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), 

Ana Alicia Hoyo Chalit. Luego de que el pasado 31 de marzo concluyó el plazo para recoger las micas, los formatos de 

Credencial para Votar que no fueron obtenidos por sus titulares serán resguardados hasta el 2 de julio en bóvedas 
bancarias o compañías de valores, previo conteo ante los representantes de partidos políticos en todo el país. Según el 

último corte, el padrón electoral en Hidalgo asciende a 1 millón 987 mil 730 ciudadanos, mientras que la lista nominal se 
integra por 1 millón 874 mil 332 personas. En meses pasados el IFE exhortó en repetidas ocasiones a los ciudadanos 

para concluir su trámite, mediante cartas personalizadas, llamadas telefónicas y publicaciones permanentes. Hoyo Chalit 
señaló que actualmente el personal del área electoral visita los juzgados o tribunales familiares para detectar a personas 

que ya fallecieron, los que perdieron o mantienen suspendidos sus derechos políticos, cambios de domicilio y quienes 

ahora radican en el extranjero. El 12 de abril es la fecha límite concluir la depuración tanto del listado nominal como de 
credenciales, este periodo se intensifica en abril y mayo. 

 
(Rosa Gabriela Porter,página en internet) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Llegamos a la conclusión de que sí había tortura”: Las prácticas de tortura no se deben generalizar en 

los cuerpos de Seguridad Pública, las tres recomendaciones que emitimos a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 
son un llamado de atención para se corrijan los métodos de obtener información, bajo la óptica del Protocolo de 

Estambul, sostuvo el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). El ombudsman 
subrayó que debe existir una cultura de la denuncia y no permitir que continúen las prácticas de tortura por temor a 

represalias de parte de la autoridad. De acuerdo al protocolo de Estambul ¿cuáles son los lineamientos para emitir las 

recomendaciones a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo? Lo que hemos aplicado es un instrumento que 
previene es evitar esta práctica de la tortura, evitar lo tratamientos cruel o inhumanos que se dan en el ejercicio de la 

actividad policial. Nosotros recibimos tres quejas diversas en contra de cuerpos policiales e iniciamos las investigaciones 
que la ley ordena, encontramos que había condiciones que sugerían que había un caso de tortura en cada una de ellas; 

tenemos los testimonios, tanto de los quejosos como de las personas que vienen a resultar presuntamente responsables 
de esta situación y también realizamos las visitas a los lugares en los que se había realizado estas prácticas; lo cual tiene 

un peso muy importante en los instrumentos médicos. Con base a los certificados de los médicos y en base a ellos 

llegamos a la conclusión de que sí había casos de tortura que se habían llevado a cabo por las corporaciones policiales en 
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aras de obtener determinado tipo de información, por eso emitimos las recomendaciones. ¿En qué consisten las 

recomendaciones de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo? Contienen la visibilización de que fueron 

casos de tortura, esto nos interesa porque creemos que debemos evitar regresar a esa práctica, ya que hace muchos 
años las Comisiones de Derechos Humanos nacen por esa demanda ciudadana, por ese abuso de la presencia de la 

tortura. La recomendación es que se reparen los daños porque evidentemente hubo daños físicos, hubo lesiones que se 
reparen los daños con el pago correspondiente de lo que se gastó en médicos, medicamentos, atención hospitalaria y se 

ayude a superar las secuelas. Un tercer elemento es que la dirección de Servicios Periciales de la Procuraduría General de 

Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), haga una precisión a sus médicos legistas en este caso a la perito que realizó 
algunos certificados para que en cumplimiento con el Protocolo ellos realicen las valoraciones estrictas en el momento en 

el que les presentan a los detenidos, para evitar que se perfeccione este tipo de prácticas. ¿Cuáles fueron las formas de 
tortura a las que fueron sometidas las víctimas por la policía del estado? Hay un caso en Tulancingo en el cual a los 

intendentes se les lleva y golpea antes de tomarles una declaración, al vendarlos del rostro además de aplicar formas de 
golpear a la gente que evita que se note con distintos instrumentos y en distintas formas, hay formas de asfixia que no 

dejan huella, con el fin de llegar a una conclusión o aceptar una culpabilidad. ¿Se trata de personas que se les vincula 

con delincuencia organizada para obtener algún tipo de información en específico? No, eran personas a que son 
presuntos inocentes de delincuencia común, delitos del fuero común no hay en estos casos este tipo de situaciones. 

¿Anteriormente han existido casos de tortura en Hidalgo cometidas por la policía, de acuerdo a los Protocolos de 
Estambul? Hemos querido es ampliar las posibilidades de protección y por eso hemos puesto mayor interés a la 

aplicación de los instrumentos internacionales, que ya se venía haciendo, sin embargo no con el énfasis que hoy cobra 

después de la reforma constitucional. No soy ajeno a que debió existir en otros momentos casos de esta naturaleza, sin 
embargo hay que entender que la óptica era diferente, no se visibilizaban de esa forma, porque era un tanto ajeno a los 

instrumentos internacionales y porque además el tema de la tortura había quedado rebasado, era un tema que no se 
veía de esa manera. En medio de la situación que vive el país es evidente que estamos también en otras condiciones y 

eso nos obliga a que veamos necesariamente evitar que estas prácticas vuelvan a aparecer. Si las estamos detectado 
esta es una llamada de atención para que nos pongamos a trabajar, para que los cuerpos policía se pongan a trabajar y 

no caigan en la tentación de estas prácticas de tal forma que no se vuelvan a generalizar, si ya tenemos tres casos ojala 

que no volvamos a tener ningún otro, estas recomendaciones son una llamada de atención. ¿Para evitar este tipo de 
casos que es lo que se tiene que hacer? Ese es otro problema que tenemos no hay una cultura de la denuncia y en 

muchos casos el temor de que si ya me pasó esto después me van a matar o si ya me lesionaron me van a lesionar peor, 
eso inhibe que haya una denuncia. Debemos hacer ver a la autoridad que no debe incurrir en esta práctica que no 

debería ser una práctica cotidiana estamos muy a tiempo de evitarla de erradicarla. ¿Qué pasa cuando las instituciones 

no aceptan las recomendaciones, como el caso pasado dónde se argumentaba la violación del derecho de presunción al 
hacer presentaciones ante los medios de comunicación? Las recomendaciones han sido notificadas y ahora hay un plazo 

para que se nos diga si se acepta o no se acepta, son diez días; si lo hacen se tienen que llevar los procedimientos 
administrativos que son las sanciones a quienes incurrieron en este asunto al interior de las instituciones. Si no las 

acepta, en todo caso tendrá que explicar porqué no las acepta, para nosotros es evidente que los casos existieron y por 

eso se han firmado las recomendaciones. El que no las acepte implica afecta la imagen de la corporación en un momento 
en el que hay un trabajo serio sólido de las corporaciones en la formación de las policías con un Instituto de Formación 

Profesional (IFP). Los policías deben de ser profesionales, no vale la pena que esas instituciones se desacrediten por 
casos como estos.  

 
(Juan José Fernández, página en internet) 

Criterio-Desmiente Adelfa a la UNTA: Adelfa Zúñiga Fuentes, presidenta municipal de El Arenal, acudió al Congreso 

hidalguense a desmentir las acusaciones de miembros de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), quienes 
han solicitado juicio político contra ella. Acompañada de su esposo Leonardo Ramírez El Chapey, exalcalde de Actopan; 

calificó a Martha López Ríos, líder de la UNTA, como "gente nociva que está interesada en perjudicar y en crear una mala 

imagen al municipio y sus autoridades". Lo anterior, luego que vecinos y comerciante agremiados a esta organización la 
señalaran, junto a su familia, de despojar propiedades particulares e invadir el derecho de vía federal de la parcela 566 

del ejido de esa localidad. Cabe señalar que su esposo y abogado mostró planos de la zona conflictiva, los cuales eran 
prueba de que no han cometido ninguna ilegalidad. "Soy gente de principios y sé los alcances que uno debe de tener y 

respetar las normas y leyes, y además tengo un gran compromiso por el pueblo", expresó. Por su parte, su esposo afirmó 
que la organización campesina está trabajando a favor de Reyes Vargas (exdiputado local), Onésimo Piña y Jorge Conde. 

"Se hicieron amigos (de Reyes Vargas) cuando se lo llevaron del Congreso amarrado los de Yolotepec y ahora él es el 

que capitanea". En una reunión privada sostenida con Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de gobierno de la 
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LXI Legislatura, también se trató la traba que se presentó previo a la aprobación de su Ley de Ingresos, misma que fue 

"congelada" por los legisladores locales, ya que presentaba algunos incrementos. 

 
(Antonio Alcaraz, página en internet) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Analizan suspender "Vive tu Ciudad" por elecciones: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez indicó que debido a la veda electoral para los gobiernos, analiza la suspensión del programa Vive tu Centro, Vive 

tu Ciudad para las próximas semanas. “Por la misma veda electoral estamos considerando si lo hacemos o no, ahí con la 

parte jurídica para ver qué es lo más conveniente para no caer en delitos electorales”, dijo el alcalde durante un recorrido 
en varios parques de la capital. Durante esta mini gira de trabajo, el edil observó el estado en el que se encuentran los 

parques pachuqueños, destacando que algunos como el del Charro, están afectados con grafitis, aunque otros como el 
del Maestro están en buenas condiciones. “El Parque del Maestro muy bien, obviamente hay que depurar algunos 

detalles, al del Charro hay que darle más vida, nos reportan que en la tarde noche tenemos problemas de seguridad y 
tenemos que tomar medidas. En el parque del Maestro hemos detectado que está muy demandado por los niños y acá 

(en el del Charro) no se ocupa, hay que manejar una estrategia para eso”, mencionó. Detalló que el recorrido por esta 

área del ayuntamiento era uno de los pendientes que tenía, pues quería ver en primera persona el estado en el cual se 
encuentran los parques y jardines capitalinos. “Básicamente es para conocer las necesidades y requerimientos de éstos, e 

un inicio hice recorridos en varios puntos de la administración, es uno de los que me faltan y por eso lo estamos 
haciendo”, dijo. Uno de los puntos que tomará en cuenta la alcaldía para un mejor servicio es la seguridad en estos 

lugares, pues han recibido reportes de personas sobre actos delictivos, cuando oscurece sobre todo. “La seguridad no 

tiene que ver con el horario, nosotros tenemos que darla a cualquier hora del día”, detalló García Sánchez, quien indicó 
que también pondrán atención en el área durante la época vacacional. “Para los niños y papás es una alternativa para 

distraerse, no todos tienen la posibilidad de salir de la ciudad, es por eso que también estamos haciendo ese recorrido, 
para tener en buenas condiciones los parques”. Operativo semana santa: Este fin de semana, la Secretaría de Seguridad 

Pública municipal de Pachuca realizará un operativo especial por las vacaciones de Semana Santa, donde además de un 
incremento en el número de visitantes en la capital, habrá diversas actividades religiosas como el viacrucis del viernes, 

informó el alcalde Eleazar García. “El Secretario de Seguridad Pública tiene su programa de Semana Santa, en donde 

reforzará las principales arterías de la ciudad, los accesos sobre todo porque ya empiezan a transitar muchos vehículos, 
de hecho, desde el fin de semana ya se incrementó el tránsito, por lo cual estaremos muy al pendiente junto a protección 

civil”, declaró el presidente municipal capitalino. El operativo de seguridad incluirá la vigilancia de las celebraciones 
religiosas, como los viacrucis, los cuales son alrededor de 14 en los diferentes barrios y colonias de la capital, destacando 

el del Cerro de Cubitos y el Barrio de El Arbolito. “El operativo que se realiza cada año, pues ya estamos acostumbrados a 

cuidar y salvaguardar ese tipo de actividades”. Para este fin de semana, el más fuerte de vacaciones de Semana Santa, el 
Ayuntamiento espera a alrededor de dos mil personas en el Centro Histórico de Pachuca, eso sin contar a quienes vayan 

a museos como el de Minería, Fototeca o del Futbol, los más destacados de la capital hidalguense. 
 

(Alejandro Suárez, página en internet) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Espero que no sea nada”: El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, se refirió a la salud de 
Josefina Vázquez Mota y le deseó una pronta recuperación, luego del incidente que tuvo la también presidenciable el 

lunes pasado. Entrevistado después de un recorrido por una de las zonas típicas de Hermosillo, Sonora, el priista afirmó: 
“Yo deseo que no sea nada y le deseo una pronta recuperación en caso de que sí tuviera algo más, pero creo que no es 

eso”. El mexiquense estuvo en una reunión con empresarios de Sonora en el club de golf Los Lagos, en Hermosillo. Los 
empresarios entregaron al candidato un pliego petitorio de siete puntos en el que destacaron la necesidad de que se 

tenga un esquema financiero más viable. Después de las críticas que hiciera Vázquez Mota a su insistencia de firmar 

compromisos, dio una explicación frente a los empresarios y argumentó que buscaba dar mayor certidumbre. Frente a los 
líderes de las cámaras de comercio de Sonora expuso la necesidad de mejorar los esquemas económicos, modificar el 

esquema fiscal para que se amplíe la base tributaria, e impulsar una reforma energética. Durante todo el recorrido, Peña 
Nieto fue acompañado por el senador Manlio Fabio Beltrones y dirigentes estatales del partido. Más tarde, Peña aseguró 

que “el PRI se está preparando para un gobierno de resultados. El partido ha enfrentado el descrédito, el desprestigio y 

la descalificación. Para recuperarnos de ello necesitamos un gobierno que culpa y que dé resultados. Sólo así se puede 
prestigiar a un partido”. En Sonora, el mexiquense tomó un tono autocrítico y admitió que en la actualidad los políticos 
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son sinónimo de ineficacia y corrupción para la sociedad. Poco después, arremetió contra la administración panista, y 

advirtió que no podía permitirse que “los ineficaces” siguieran gobernando. Más tarde, en una concentración masiva con 

la estructura sonorense, de manera inusual, el senador Beltrones ocupó un lugar en el programa de discursos y se unió a 
la solicitud de un cambio con rumbo. En ese mismo acto, el priista comprometió la cobertura universal de educación 

hasta el nivel preparatoria. Después del incidente que tuviera la candidata Vázquez Mota, el priista dijo que él se 
encuentra en buen estado de salud e insistió en la posibilidad de hacerse estudios médicos en la UNAM. A manera de 

broma insistió que los procesos electorales implican un desgaste, pero que él se siente en buenas condiciones para 

“disfrutar la campaña”. 
 

(Miriam Castillo y Felipe Lario, página en internet) 

Milenio-El PRI denuncia ante el IFE a Calderón y el PAN por la difusión de "spots": El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) presentó una queja contra el presidente, Felipe Calderón, el PAN, el secretario de Gobernación, 

Alejandro Poire, y la dirección de radio y televisión de radio y televisión de la Secretaría de Gobernación (Segob) por 
violar la disposición electoral en que se prohíbe al gobierno federal promocionar logros de gobierno durante el proceso 

electoral. La queja presentada por el representante del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, enumera seis spots 
difundidos por el gobierno federal, los cuales considera que son violatorios de la norma, y solicita a la Comisión de 

Quejas y Denuncias del IFE que dicte medidas cautelares contra estos, es decir, que ordene la suspensión de sus 

trasmisiones. “De no concederse las medidas cautelares solicitadas, se corre el peligro de que la propaganda 
gubernamental prohibida afecte de manera determinante el proceso para la elección de Presidente de la República, y la 

renovación del Congreso de la Unión, violándose los principios de legalidad y equidad que deben ser vigentes en toda 
contienda electoral para que ésta sea considerada válida, constituyéndose incluso una causa bajo la cual pudiera 

promoverse la nulidad de toda la elección”, detalla el documento. También denuncia al Partido Acción Nacional (PAN), 
toda vez que la ley establece su calidad de garante de la conducta de sus militantes. Asimismo, el PRI solicita al IFE que 

se requiera a las empresas televisivas y radiofónicas que brinden un informe detallado respecto de la contratación de los 

citados promocionales, a efecto de que den a conocer el número de impactos y el periodo de trasmisión, para que se 
compare con el sistema de monitoreo de medios de comunicación del árbitro electoral. Finalmente, solicita que el 

Instituto inicie con el proceso sancionador. 
 

(Mariana Otero-Briz, página en internet) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 
 

Para no marearse 
 

Los que saben dicen que lo sucedido antier a Josefina Vázquez Mota no constituye un problema de salud. 

 
Como dijo ayer Andrés Manuel López Obrador, “son condiciones que se presentan: fatiga, estrés; problemas que 

tenemos todos como seres humanos. Por eso no se debe hacer escarnio con la situación de ninguna persona en 
particular…”. 

 
La baja presión es común entre la población pero, desde el punto de vista clínico, sólo por excepción es un síntoma de 

alguna patología. 

 
En cambio, la hipertensión o presión alta refleja un problema clínico; tanto que requiere de tratamiento médico, en 

ocasiones de por vida, para evitar los infartos, por ejemplo. 
 

Levantarse de manera súbita de la cama puede provocar mareo y basta con acostarse y alzar las piernas para recuperar 

el equilibrio. 
 

No desayunar, comer mariscos o pollo, pueden hacer que disminuya la glucosa y sobrevengan mareos. 
Los médicos cirujanos que permanecen de pie más de lo recomendable se exponen a lo mismo que la candidata, a 

menos que a ratos se paren de puntas para evitar la “hipertensión postural”. 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

Vázquez Mota, pues, goza de cabal salud.  

 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-Trascendió… 

:Que tremendo chasco se llevaron los equipos de campaña del PAN y las izquierdas cuando trataron de contratar 
anuncios espectaculares en el Valle de México. 

“Ya están rentados”, les dijeron a quienes querían comprar espacio para sus candidatos a presidente de la República, jefe 

de Gobierno del DF, senadores, diputados o jefes delegacionales. 

¿Y quién los contrató con tanta anticipación? El PRI. La mayoría de esos espectaculares, como se puede ver, son y serán 

para Enrique Peña Nieto. Aquí sí que, al que madruga… 

:Que todo apunta a que la conducción del debate entre los candidatos presidenciales del 6 de mayo será conducido por 

una pareja: mujer-hombre. 

:Que ayer por la tarde circuló la versión de que Felipe Calderón estaba en Acapulco, donde la candidata del PAN, 

Josefina Vázquez Mota, tenía reuniones privadas. 

Pero, en realidad, el Presidente estaba de gira por Oaxaca, supervisando viviendas que resultaron afectadas por el sismo 
del 20 de marzo; la confusión surgió porque hasta el lunes por la noche se tenía prevista una visita del mandatario a 

Guerrero que se canceló, al parecer, para evitar la coincidencia. 

Resuelto el asunto, Calderón se va de descanso estos días santos a Cozumel con su familia. 

:Que los que van a seguir a Josefina apenas pase la Semana Santa son los de la Unión Nacional de Trabajadores, el 

Sindicato Mexicano de Electricistas, e incluso la priista Confederación Nacional Campesina. 

Acordaron “acompañarla” para recordarle lo “molestos” que están con las políticas laborales del gobierno del presidente 

Calderón y para boicotear sus actos de campaña, como hicieron los de Mexicana en el World Trade Center. 

:Que el senador Manlio Fabio Beltrones recibió trato especial. Además de viajar todo el tiempo en el avión del 

candidato mexiquense, pudo hablar a los sonorenses, contrario a la costumbre de los últimos mítines. Los empresarios 
también lo recibieron con vítores: día redondo para el senador. 

:Que en el PRI están preocupados por la poca convocatoria que tuvo entre los gobernadores priistas el funeral de 
Miguel de la Madrid. El comparativo, dicen, es que en las exequias para Mouriño y Blake, cuando la invitación la hizo 

el gobierno federal, tuvo más asistentes. 

(Redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate: 
 

El candidato del Movimiento Progresista a la Presidencia de la República ha hecho enormes esfuerzos por presentar una 
imagen distinta a la de 2006. Andrés Manuel López Obrador ya no llama al Presidente “chachalaca”, “espurio” o “pelele”. 

En su república amorosa tiene la generosidad para perdonar a Felipe Calderón por haberle robado la Presidencia. 

 
Su primer spot de este año retoma la figura de la “mano franca” del poema de José Martí. Muy distante parece así 

Andrés Manuel del político que tomó el Paseo de la Reforma de la Ciudad de México durante seis semanas, ocasionando 
pérdidas millonarias a negocios y la desaparición de cientos o miles de empleos. 

 

Hasta este momento, sin embargo, el cambio de actitud no le ha redituado una mejoría en las encuestas. En virtualmente 
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todas aparece en tercer lugar con tasas de intención de voto que van de 19 a 25 por ciento. La única excepción es la de 

Covarrubias, que lo pone en segundo lugar con 30.3 por ciento, pero es una encuesta cuando menos atípica. 

 
Si bien la campaña propiamente dicha apenas empieza, y muchas cosas pueden ocurrir en los próximos tres meses, el 

discurso de la república amorosa no parece haber permeado entre los votantes moderados. En cambio, puede 
decepcionar a los radicales. Ya lo demostró el diputado Gerardo Fernández Noroña, quien ha cuestionado severamente a 

López Obrador por haber “perdonado” al presidente Calderón. 

 
El recuerdo de la ocupación del Paseo de la Reforma parece ser el principal obstáculo para que la gente crea en la 

conversión de López Obrador. El propio Andrés Manuel culpa a la televisión. En una entrevista este 3 de abril me dijo que 
recibe más cuestionamientos en provincia que en la Ciudad de México por el plantón. La televisión, a su juicio, magnificó 

la acción para debilitar su movimiento. De hecho hoy López Obrador afirma que él no quería realizar el plantón, pero que 
se vio obligado a hacerlo para evitar una explosión de violencia entre sus seguidores. 

 

Yo no sé si las explicaciones de López Obrador sean verídicas. La información disponible sugiere que él insistió en 
establecer y mantener el plantón mientras que sus aliados moderados insistían en que con ello dañaba el movimiento. 

Cuando Andrés Manuel levantó el bloqueo, ante una posible confrontación con el Ejército en vísperas del desfile del 16 de 
septiembre, las tiendas de campaña estaban ya vacías, pero la irritación de la población era enorme. 

 

Es verdad que los medios de comunicación reportaron el plantón a todo el país. Televisión, radio y periódicos informaban 
diariamente de lo que ocurría en Reforma y mostraban los restaurantes que cerraban, la gente que se quedaba sin 

trabajo y los activistas que jugaban futbol en plena calle. Pero informar lo que sucede es responsabilidad de los medios. 
 

¿Ha cambiado López Obrador? Hoy, sin duda, mantiene una posición más respetuosa hacia sus rivales. Su propuesta de 
gabinete es excelente. Algunos empresarios importantes se han unido con entusiasmo a su esfuerzo. 

 

A pesar de haber tendido su mano franca a los afectados, sin embargo, el fantasma del bloqueo de Reforma sigue 
persiguiendo a López Obrador. Quizá él pensó en 2006 que la gente pronto olvidaría el berrinche. Pero a seis años de 

distancia el recuerdo del plantón es uno de los mayores lastres en el esfuerzo por convencer a los ciudadanos de la 
sinceridad de su república amorosa. 

 

EL MAREO 
 

Dudo que a Josefina Vázquez Mota le haya afectado la cancelación de un mitin por presión de un grupo de trabajadores 
de Mexicana de Aviación. Si acaso, fueron los manifestantes quienes se mostraron intolerantes. Pero el mareo del 2 de 

abril sí puede generar problemas. La candidata no puede darse el lujo de proyectar una imagen de debilidad o 

enfermedad. 
 

(Sergio Sarmiento Fernández, página en internet) 

El Universal-Bajo Reserva: 

 

NADA mal le va a Graco Ramírez, candidato de las izquierdas al gobierno de Morelos y que aparece en segundo lugar en 
las encuestas. Él y Andrés Manuel López Obrador vivían lo que parecía un conflicto irreconciliable, por las posiciones 

encontradas a raíz del conflicto poselectoral de 2006. Pero este martes ambos se levantaron las manos en el municipio de 
Jiutepec. Surgieron algunos gritos de inconformidad del sector más duro del lopezobradorismo. Pero las cosas no llegaron 

a mayores y López Obrador dijo que estaba en territorio morelense para sellar la unidad de las izquierdas, algo que no 

logró consumar en Jalisco ni en Guanajuato.  
 

EL MAREO que sufrió la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, comienza a abrir, una vez más, el debate 
sobre el estado de salud de los políticos, principalmente de los que ocupan responsabilidades de gobierno. Los panistas 

fueron los primeros que brincaron para defender a la aspirante. Los contendientes, el priísta Enrique Peña Nieto y el 
perredista Andrés Manuel López Obrador, también aprovecharon el tema. En el equipo de campaña del PAN, que nos 

dicen ayer tuvo cónclave para afinar estrategias, salieron a controlar daños para evitar que permeara la imagen de una 

candidata débil o enferma. La vocera Augusta Díaz de Rivera comentó que doña Josefina padece "baja presión". Más 
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tarde, Vázquez Mota expresó: "Estoy perfecta de salud". ¿Llegará el día en que corno ocurre en muchas naciones, todos 

los políticos deban informar a los ciudadanos de su estado de salud al detalle? 

 
EL GABINETE de seguridad, a cargo del secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, ha estado cerrando la información en 

materia de seguridad, con el argumento de la contienda electoral. Los familiares de las personas que se encuentran en el 
Registro de Personas Desaparecidas de la Secretaría de Seguridad Pública federal, bajo la responsabilidad de Víctor Hugo 

Pérez Hernández, tendrán que esperar hasta que terminen las elecciones para obtener datos de sus parientes. La base 

de datos, que se hallaba disponible en internet, quedó cerrada hasta el primero de julio. El dato duro es que se trataba 
de un servicio a la comunidad, que no difunde ninguna acción del gobierno federal.  

 
El PRO del DF comienza a prender las alertas en uno de sus bastiones, la delegación Magdalena Contreras. La historia 

viene por el reparto de cuotas de los grupos perredistas, que dejó fuera de la jugada al delegado Eduardo Hernández 
Rojas. Nos dicen que el aparato delegacional está inclinando la balanza en favor del PRI, que tiene posibilidades de 

triunfo, en una suerte de revancha. Uno de los puntos que evidencia una posible alianza de Hernández Rojas con el 

priísmo de la ciudad de México son las miles de despensas, con el logotipo del tricolor, que llegaron a la casa de campaña 
de Emelia Hernández Rojas, hermana del delegado, nos aseguran.  

 
LOS PANISTAS en Nayarit están en crisis y no encuentran candidatos para los tres distritos federales. Por ahora, Martha 

Elena García, aspirante a senadora, es la única que mantiene una modesta y solitaria campaña, incluso su compañera de 

fórmula, Ivideliza Reyes, aún no decide si continuará en el proceso electoral, nos explican. Uno de los políticos azules 
más fuertes, Amado Rubio, quien quedó a unos votos de ganarle la alcaldía de Tepic al PRI en 2011, decidió de última 

hora renunciar "por motivos personales" a la candidatura a diputado federal por el segundo distrito. Otro de los distritos 
está en pugna por el reparto de la cuota de género. Ese es el panorama azul, que parece negro en tierras nayaritas, pese 

al trompicado balance del nuevo gobernador, Roberto Sandoval, a quien las cosas —especialmente los temas de 
violencia— se le complican cada día más. 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

POR LO VISTO Carlos Salinas de Gortari no quiere dejar dudas de que está de regreso. El ex Presidente se ha dejado ver 
más en los últimos días que en los 12 años previos. 

 
A LO MEJOR se siente muy confiado por lo bien que va en las encuestas su muchacho, Enrique Peña Nieto, pero el caso 

es que Salinas se está convirtiendo en el ajonjolí de todos los moles. 

 
EN LA BODA de su hijo Juan Cristóbal fue el alma de la fiesta... y eso que no era el novio. 

 
LUEGO en la fiesta matrimonial del abogado Juan Collado, Salinas ocupó la mesa de honor y recibió tantos abrazos como 

los recién casados. 
 

POSTERIORMENTE se apareció en el funeral de Miguel de la Madrid, donde también se aventó un comercial del PRI; y, al 

día siguiente, estuvo en primera fila en el homenaje que se le rindió en Palacio Nacional a su antecesor. 
 

DE SEGUIR con este ritmo, al rato Salinas de Gortari va a querer su propio reality show. 
¿POR CIERTO alguien sabe por qué no asistió Vicente Fox a Palacio Nacional? 

 

LA AUSENCIA del guanajuatense fue más que notoria toda vez que, supuestamente, el homenaje a Miguel de la Madrid 
tenía un carácter de Estado y no partidista. 

 
SE SABE, por ejemplo, que Ernesto Zedillo se disculpó directamente con los deudos del ex Presidente, ya que se 

encuentra fuera de México. 
 

EN TANTO que Luis Echeverría no pudo asistir debido a problemas de salud. 
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PERO a Fox no queda claro si no lo invitaron... o no quiso ir. 

  

SI HAY CANDIDATOS que están abriendo su declaración de bienes, ¿por qué no hacer lo mismo con su salud? 
 

SERÍA INTERESANTE saber en qué condición andan quienes pretenden tomar las riendas del Poder Ejecutivo durante los 
próximos seis años. 

 

DE LO CONTRARIO, el tema de la salud de los aspirantes presidenciales podría prestarse a una despiadada guerra sucia 
que en nada ayudaría a la democracia. 

 
AHÍ ESTÁ, por ejemplo, lo que sucedió con John McCain en las pasadas elecciones presidenciales de Estados Unidos. 

 
DEBIDO a su edad (entonces tenía 72 años) y a las lesiones que sufrió en la guerra de Vietnam, el candidato republicano 

era objeto de duros cuestionamientos sobre su condición física. 

 
ESTO LLEVÓ a McCain a enfrentar el asunto haciendo públicas las pruebas médicas a las que había sido sometido en 

años recientes (unas mil 200 páginas de informes y resultados), dejando en claro que estaba más que sano -y apto- para 
llegar a la Casa Blanca. 

 

DE HECHO, ahí se vio que estaba, inclusive, más sano que la mayoría de las personas de su edad, pues el único 
medicamento que tomaba era para controlar el colesterol. 

  
NO SE LO DIGAN a nadie, ¿pero ya vieron quién está en el tercer lugar de la lista plurinominal del PVEM para San 

Lázaro? 
 

PUES NI MÁS ni menos que la ex perredista Ruth Zavaleta, quien apenas la semana pasada despachaba... ¡en el Tribunal 

Electoral! 
 

LUEGO DEL rompimiento con el PRD, el grupo de René Arce -al que pertenece Zavaleta- se acercó al PRI, primero a 
través de la campaña de Manuel Añorve en Guerrero. 

 

POSTERIORMENTE se pusieron el copete y se sumaron a las huestes de Enrique Peña, apoyando la candidatura de 
Eruviel Ávila en el Estado de México. 

 
AL MISMO TIEMPO Zavaleta se integró al Trife como encargada de promover las políticas de género, cosa que, por lo 

visto, hizo muy bien pues ella misma ya tiene su propia candidatura. 

 
(Redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 
 

Ya estuvieron dos de los precandidatos presidenciales en Hidalgo: Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López 
Obrador. Ambos estuvieron en zonas indígenas básicamente; la primera no logró congregar a la militancia que esperaba 

y el segundo superó su audiencia anterior, pero no de forma suficiente como para pensar que se perfila a la Presidencia 

de la República. 
 

Falta la presencia para el primer round del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, quien a manera de justificación afirma 
en sus primeros flirteos electorales que todo lo que promete lo cumple. 

 

La ciudadanía tendrá, a partir del pasado viernes, que conocer de viva voz a los contendientes presidenciales y a partir 
de esa probadita de miel, porque no estarán todo el tiempo en nuestro estado, conocer de algún modo su forma de 

pensar y entender los problemas del país. 
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Josefina Vázquez promueve un gobierno diferente, a pesar de venir de lo mismo que nos han recetado los últimos 12 

años; Enrique Peña Nieto nos presenta fórmulas casi mágicas para resolver los problemas que padece el país. 

 
Andrés Manuel López Obrador ha trucado su discurso de hace seis años por uno que ciertamente no es es propio, pues 

todos lo sabíamos entrón, bragado y hasta irreverente con los poderes establecidos. 
 

Hoy promueve el amor y el perdón a quienes hace seis años lo despedazaron y lo dejaron a un 0.52 por ciento de la 

presidencia. 
 

Luego, entonces, a quién creerle cuando todos ofrecen el mundo maravilloso de Luis Armstrong o el cielo y la luna, 
cuando nuestra realidad es otra y ninguno de ellos parece acercarse a nuestro entorno y vive de promesas escuchadas 

desde hace años y, por  cierto, incumplidas hasta ahora. 
 

Lo bueno es que la contienda apenas comienza y tenemos menos de 90 días para conocer sus propuestas, hasta ahora 

muy debatidas, y sobre todo si verdaderamente se convertirán en nuestros salvadores. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

¿Le gustan las historias de éxito de corte hollywoodense? Pues en México se gesta una historia con todos los ingredientes 
para ello y, si usted se pone atento, podrá seguirla muy de cerca. 

 
Se trata del fenómeno musical de los hermanos Vázquez, aquellos conocidos ahora como Los Vázquez Sounds. 

 

Se los comento porque ha trascendido la versión de que este trío de musicales hermanos pre y adolescentes fueron (o 
serán) invitados por Yoko Ono a interpretar en un concierto uno de los temas más emblemáticos de John Lennon: 

Imagine. 
 

Las historias de éxito son algo que todos queremos ver. En ellas hay idealismo, esfuerzo y, por qué no, un poco de magia 

o suerte. Y eso viven ahora Los Vázquez Sounds. 
 

Porque no hay de otra. Hace menos de un año estos chicos de Mexicali eran unos perfectos desconocidos y hoy son un 
fenómeno de You Tube en el renglón musical. 

 

Un video clip perfectamente armado y armonizado, digno de cualquier grupo que se precie de ser bueno, los puso en el 
mapa de la música. Un cover de Adele y caras simpáticas conectaron de inmediato con el público juvenil. Hoy, millones 

de personas saben quiénes son. 
 

Las historias en torno a ellos ya son conocidas. Para miles y miles de jóvenes de todo México Los Vázquez Sounds 
representan el sueño que ellos quisieran vivir. Para muchos otros detrás del tema hay un fraude o, por lo menos, un 

montaje muy bien armado para hacernos creer en un cuento de hadas. 

 
Lo cierto es que, verdad o mentira, éxito inesperado o éxito instrumentado, Los Vázquez Sounds son una historia de éxito 

del mundo cibernético que, pase lo que pase, llegarán a los grandes contratos. Y nosotros tenemos la oportunidad de 
seguir la historia antes de que, algún día, llegue al cine. 

 

(Manuel Baeza, página en internet) 

El Reloj-La hora en punto… 

 
Postulado por el Partido de la Revolución Democrática para ocupar un escaño en el Senado de la República, Isidro 

Pedraza Chávez, líder de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) posee los méritos que superan a la panista 

Bertha Xóchitl Gálvez, quien por la vía del blanquiazul aspira a ocupar el mismo espacio.  
 

A diferencia de la ex funcionaria foxista, Isidro Pedraza tiene arraigo estatal y carrera en distintos cargos de 
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representación popular, cartas para aspirar a esa representación, con la legitimidad suficiente, pues desde siempre 

realizó su carrera política en las esferas de la izquierda hidalguense.  

 
Isidro, por ejemplo, es egresado de la extinta normal superior del Mexe, en los tiempos en que el normal ismo no sólo se 

justificaba, sino que era necesario para el país; de su alma mater, enclavada en Tepatepec, Pedraza abrazó las banderas 
de izquierda bajo los principios del socialismo. 

 

 El candidato perredista que busca un espacio en el Senado, fungió trienios atrás, corno regidor en el ayuntamiento de 
Pachuca, representación que compartía como dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), 

organización de la que salió para dar forma a lo que hoy es la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). A 
diferencia de Xóchitl Gálvez, Isidro Pedraza ya fue diputado federal por Hidalgo.  

 
A su paso por San Lázaro, el político, de profesión docente, fue un férreo crítico de las políticas derechistas del presidente 

Calderón, mientras defendía desde su curul la presidencia legítima de Andrés Manuel López Obrador. Antes de ocupar un 

espacio en el Congreso de la Unión, Pedraza fungió como diputado local en la segunda legislatura del sexenio de Lugo 
Verduzco.  

 
Su desempeño como diputado local tal vez pocos los recuerden, pero al igual que Omar Pacheco, era de los legisladores 

que daban sentido a los debates del Congreso hidalguense, pues a diferencia de ellos, más de un diputado se limitaba a 

levantar el dedo o al solicitar el uso de la palabra, para pedir la dispensa de las lecturas a las iniciativas de ley que ahí se 
discutían.  

 
Desde luego, como ocurre con muchos políticos, la de Isidro ha sido una carrera en la que seguramente existen 

negativos, pero al hacer una comparación de la trayectoria de Pedraza con el currículum de Xóchitl Gálvez, la "ciudadana" 
panista de Tepa, se queda corta frente al político perredista de izquierda. 

(Edmundo Pineda, página en internet) 

Milenio-Pájaro Carpintero … 

 

: Que quien fue el primero en responder el reto del candidato de Movimiento Progresista al Senado de la República, 
Isidro Pedraza, fue el líder de Nueva Alianza, Heriberto Martínez, quien dice que los aspirantes magisteriales sí 

están dispuestos a debatir con quien sea.  
 

Sin embargo, dicen que a Mirna García, Vianey Lozano y los demás profesores candidatos les cayó de sorpresa, pues 

paradójicamente dicen que no se sienten preparados para exponer sus ideas, lo malo es que su líder ya los aventó al 
ruedo. 

 
: Que los diputados locales ahora sí se pasaron de flojos, pues apenas ayer comenzó el primer periodo de sesiones del 

segundo año legislativo, y mañana, que sería su segundo día de labores, resulta que se pusieron de acuerdo para no ir a 

trabajar. 
 

Ahora resulta que a todos les entró lo religioso y se presentarán a trabajar hasta la siguiente semana. Y luego se quejan 
de que los ciudadanos les dicen que no trabajan. ¿Quién tiene la razón entonces? 

: Que ahora resulta que el polémico político de Ixmiquilpan, José Huerta Vite desconoció al alcalde Cipriano 
Charrez, pues dicen que ante el desatino de su administración, Vite afirma no tener nada que ver con el edil, siendo 

que fue uno de los principales impulsores para que el panista llegara a la silla grande. O a lo mejor ya también se le 

olvidó que como premio por su lealtad Cipriano premió a Vite poniendo al hijo de este último, José Huerta en la 
secretaría de Turismo. 

 
: Que en el municipio de Almoloya de Juárez, en el Altiplano hidalguense, el director de Seguridad Pública, 

Bernardo Fabián López mandó a sus elementos a certificarse con pruebas sicológicas, toxicológicas y físicas, para 

evitar que haya malos elementos dentro de la corporación. Ahora tienen que esperar los resultados, porque al parecer 
dicen que hay algunos que andan nerviosos, pues las pruebas fueron sorpresivas y no les dio tiempo de hacer trucos. 
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(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Hoy en día se cuenta ya con un catálogo previo, ese catalogo se está enviando a cada uno de los restaurantes para que 
ellos vean qué oferta existe, qué consumo pueden tener de estos productos y empezarlos a integrar” 

David Villegas Balmori 

Presidente de la Canirac en el estado, sobre los productos cosechados en Hidalgo. 

Los establecimientos que aún no cuentan con este reconocimiento, puedo decir que se encuentran en un proceso de 

mejora continua en todos los aspectos que señala la norma, pero cuentan con un sistema de cloración” 

Armida Zúñiga Estrada 

Titular de la Copriseh en la entidad sobre los balnearios vertificados en higiene. 

El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), revisa los gastos de cada partido y Movimiento Ciudadano no tuvo 
problemas por la supuesta falsificación de firmas y documentos utilizados en la campaña electoral” 

María Cruz García Sánchez 

Coordinadora de Movimiento Ciudadano, sobre los supuestos fraudes en su partido. 
 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 
 

que en el Partido Nueva Alianza hay confianza en sacar buenos resultados a nivel estatal en la jornada electoral del 1 de 
julio próximo. Quienes conocen a fondo ese instituto político esperan que el distrito con cabecera en Tepeapulco 

responda al trabajo político realizado allí desde hace años, además de que consideran que las propuestas de Gabriel 
Quadri de la Torre, su candidato presidencial, impactarán por novedosas en el ánimo de los electores. Sonrisas, por lo 

pronto, hay en Nueva Alianza. 

 
que algo de bueno debe dejar ser dirigente estatal del PAN, pues una vez que los albiazules dejan ese cargo terminan 

recibiendo nombramientos como delegados federales en la entidad. El más reciente caso es el de Guillermo Galland, 
quien ya es el representante de la Secretaría de Gobernación en Hidalgo. 

 

que hablando de panismo, los coordinadores de las campañas del blanquiazul en el estado ya elaboran una nueva 
propuesta de agenda para visitas de Josefina Vázquez Mota a Hidalgo y, por supuesto, incluyen a Tulancingo en sus 

planes. Y es que la aspirante de Acción Nacional tuvo que suspender de última hora una visita a esa ciudad del oriente 
del estado porque fue invitada a la reunión que presidió Alejandro Martí con los cuatro candidatos a ocupar Palacio 

Nacional. Pachuca e Ixmiquilpan son otros de los sitios que se incluirán en la agenda propuesta que contemplaría dos 
visitas más de Vázquez Mota al estado. 

 

que menudo lío ha creado Eduardo Licona con los grupos de activistas en el distrito de Actopan, una situación que en 
nada abona al trabajo de su partido y el candidato en esa demarcación. Y es que, como dice el refrán, con amigos como 

ese, para qué quiere uno enemigos. ¿O será que Licona está trabajando de manera encubierta para su ex jefe y paisano 
Gerardo Sosa? 

 

que para estar a tono con estas fechas religiosas la negociación por un aumento salarial y de prestaciones entre el 
Ayuntamiento de Pachuca y su sindicato de trabajadores va de Herodes a Pilatos y no termina de concretarse. Las 
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autoridades de la capital ofrecen 3.5 por ciento de aumento salarial, pero los trabajadores dirigidos por Percy Espinoza 

no están convencidos de aceptar. ¿Terminará alguna de las partes por lavarse las manos y ceder? 

 
que Fernando Barragán se quedó fuera de su cargo como Contralor en la SEPH, y su oficina será ocupada por una 

mujer. Barragán había tenido ciertos conflictos en la operación del despacho a su cargo, y se le señalaba por no 
presentarse a trabajar de manera regular. 

 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Signo claro del subdesarrollo: prevalencia de enfermedades de la pobreza 

(Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

(Redacción, página en internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba: 

 

ARRIBA: Marco A. Escamilla 
 

El director del Hospital del Niño DIFH con labor constante sigue de cerca el mejoramiento de cada una de las áreas que 
conforman este nosocomio para garantizar un buen servicio a los infantes. En total apego a la calidad que caracteriza a 

este espacio también vigila que las personas que realizan prácticas o servicio social lo hagan bajo la supervisión 

correspondiente. 
 

ABAJO: César S. Mendoza 
 

Ser “ajonjolí de todos los moles” no le va bien a todos, resulta que el contralor de Ixmiquilpan aparece involucrado en 
varios asuntos relevantes para el municipio. Lo malo radica en que algunas de sus acciones han empeorado el desarrollo 

de estos, como en el caso del Mercado Morelos, el de SION con el ayuntamiento y ahora el relacionado al Centro 

Histórico. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

SUPLENTE 

Al conocerse las fórmulas completas de los candidatos priistas a diputados federales por el principio de representación 
proporcional se confirmó que Martha Gutiérrez, ex directora de Radio y TV de Hidalgo, acompaña como 

suplente a Nuvia Mayorga, ex secretaria de Finanzas del gobierno estatal. 

ASALTOS 

Usuarios del transporte público en la región de Progreso, Tezontepec, Atitalaquia y Atotonilco de Tula, se 

quejan por la ola de asaltos que se registra en las últimas semanas. Los robos al pasaje se efectúan a mano 

armada y ya se han registrado muertos entre los usuarios que no permitieron que les quitaran sus pertenencias. Un 
llamado de auxilio a las autoridades locales hacen los habitantes de esta región que destacan el riesgo que corren cada 

vez que utilizan el transporte público, ya que además éste hace conexión con varios poblados del Estado de México. 

CONCIERTO 
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El próximo fin de semana reanuda la serie de conciertos en las grutas de Xoxafi, Municipio de Santiago de 

Anaya, en el Valle del Mezquital. El primer concierto será el sábado 6 al medio día y según las expectativas contará 

con una gran afluencia de visitantes. Bertha Alfaro, una de las principales organizadoras del evento y reconocida 
comunicadora hidalguense, informó que es muy probable que en breve estos conciertos se transmitan en directo vía 

Internet. 

ALCALDÍA 

En semana santa el estado de Hidalgo se ve saturado de paseantes que buscan principalmente los balnearios y los 

destinos de montaña. Por ello el ayuntamiento de Pachuca busca diferentes fórmulas para captar parte de 
estos visitantes y lograr que sus estancias no sean sólo de unas horas sino de varios días. El proyecto de la 

iluminación del Cristo Rey y del Reloj Monumental son parte de esa estrategia para alcanzar tal fin. 

 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 
 

 


